
Протокол 
заседания рабочей группы по информированию населения о 

деятельности строительства завода общества с ограниченной 
ответственностью «ЮМПЗ» на территории города Искитима 

Новосибирской области 
«18» июня 2024 г. г. Искитим 
14-00 (время местное) ^ ул. Пушкина, 56 

Присутствовали на заседании члены рабочей группы: 
1. Завражин Сергей Владимирович - Глава г. Искитима Новосибирской 
области, председатель рабочей группы. 
2. Бесхлебный Вячеслав Анатольевич заместитель главы 
администрации г. Искитима Новосибирской области, заместитель 
председателя рабочей группы. 
3. Баулин Виктор Степанович - начальник отдела экологического и 
земельного контроля администрации г. Искитима Новосибирской 
области. 
4. Ружаковская Татьяна Владимировна - заместитель главы 
администрации г. Искитима Новосибирской области. 
5. Шимкив Сергей Иванович - заместитель главы администрации г. 
Искитима Новосибирской области. 
6. Аглушевич Станислав Александрович - Управляющий ООО «ЮМПЗ». 
7. Аверченков Сергей Станиславович - депутат Совета депутатов 
г. Искитима Новосибирской области. 
8. Адов Владислав Игоревич - депутат Совета депутатов 
г. Искитима Новосибирской области. 
9. Гладышева Елена Владимировна - депутат Совета депутатов 
г. Искитима Новосибирской области. 
10. Кольчугина Татьяна Васильевна - председатель местного 
отделения общероссийской общественной организации «Союз 
пенсионеров России». 
11. Небрачный Николай Николаевич - председатель местной 
общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
вооруженных сил и правоохранительных органов города Искитима 
Новосибирской области. 
12. Порох Ирина Владимировна помощник депутатов 
Законодательного Собрания Новосибирской области по 12 
избирательному округу. 
13. Пустотин Виталий Анатольевич - депутат Совета депутатов 
г. Искитима Новосибирской области. 
14. Пфейфер Виктор Генрихович - председатель общественного 
Совета г. Искитима Новосибирской области. 
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15. Фролов Артем Владимирович - директор автономной 
некоммерческой организации по защите интересов населения в жилищно-
коммунальной сфере «ЖКХ КОНТРОЛЬ.СИБИРЬ». 
Приглашенные представители: 
16. Новиков Владимир Владимирович - главный врач ГБУЗ НСО 
"Искитимская центральная городская больница". 

Общее количество присутствующих на заседании 27 человек. 
Большинством голосов секретарем рабочей группы для ведения 

протокола избрана Нейфельд Светлана Корнеевна - главный специалист 
отдела экологического и земельного контроля администрации 
г. Искитима. 

Завражин Сергей Владимирович - Глава г. Искитима Новосибирской 
области, председатель рабочей группы: 

21 мая 2024 г. в РДК им. «Ленинского комсомола» состоялась рабочая 
встреча по вопросу строительства завода 
ООО «Южносибирский металлопрокатный завод» на территории 
г. Искитима, в результате которой, было рекомендовано создать рабочую 
группу совместно с представителями администрации г. Искитима, Совета 
депутатов г. Искитима, общественных организаций, инициативных групп, с 
целью информирования населения о реализации всех этапов строительства 
завода. 03.06.2024 г. за № 837 подписано постановление администрации 
г. Искитима Новосибирской области «О создании рабочей группы по 
информированию населения о деятельности общества с ограниченной 
ответственностью «ЮМПЗ» на территории города Искитима Новосибирской 
области», утвержден состав рабочей группы. 

Сегодня, мы постараемся получить ответы на часто задаваемые вопросы 
жителями нашего города, в том числе и в социальных сетях. На каком 
этапе находится в настоящее время проектная документация? Какие 
изменения, возможно были внесены в проектную документацию, после 
заседания комиссии 25 апреля, рабочей встречи 21 мая? Хотелось бы 
услышать анализ работы аналогичных предприятий, расположенных на 
территории РФ, какое оборудование применяется, с каким выпуском 
продукции? 
Выступили: 
Аглушевич С.А.: 
На сегодняшний день, с момента последней встречи в РДК ничего не 

изменилось. В связи с тем, что строительная площадка частично расположена 
в водоохранной зоне реки Бердь, нами поданы документы в ФГБУ 
«Главрыбвод» Верхне-Обской филиал для получения согласования, с 
учетом наших предложений по принятию компенсационных мер по 
возмещению биоресурсов реки Бердь. Заключение планируется получить в 
середине июля 2024 г. Следующим этапом является передача документов в 
государственные структуры для прохождения главгосэкспертизы и 
государственной экологической экспертизы, для получения положительного, 
либо отрицательного заключения. При условии получения положительного 
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заключения Росприроднадзора, ООО «ЮМПЗ» обратится в администрацию 
г. Искитима за выдачей разрешения на строительство завода. Параллельно 
вносятся изменения технического характера, в части корректной расстановки 
оборудования в существующих зданиях, но эти изменения касаются только 
внутренних помещений. На сегодняшний день аналогичные заводы на 
территории РФ существуют. Например, можно выделить Тульский 
металлопрокатный завод, где организован процесс производства на 
современном оборудовании, установлены индукционные тигельные печи, 
фильтры. Со стороны жителей г. Тула отсутствуют какие-либо претензии в 
части, загрязнения атмосферы, неприятных запахов. На предприятии ООО 
«ЮМПЗ» будут установлены также, современные индукционные печи, 
установлены фильтры с системой аспирации, которые будут улавливать 99.9 
% твердых веществ. В результате оценки воздействия на окружающую среду 
превышение нормативных показателей ПДК на границе СЗЗ и жилой 
застройки отсутствуют. В процессе производства обязательным требованием 
является организация экологического производственного контроля, в 
результате которого государственными надзорными службами будет 
осуществляться отбор проб, замеры объемов выбросов, мониторинг качества 
атмосферного воздуха. 
За в ражи н СВ.: 
Проводился ли анализ объемов потребления мощностей 

электроэнергии, которые использовались в процессе производства 
шиферным заводом, и которые планирует использовать 
металлопрокатный завод? Требуются ли дополнительный объем 
электроэнергии? Нехватка мощностей электроэнергии, может ли 
оказать влияние на близлежащий частный сектор? 
Аглушевич С.А.: 
АО «Региональные электрические сети» завершило строительство 
(реконструкцию) электроподстанции в г. Искитиме, совместно с АО 
«Искитимцемент», ООО «ЮМПЗ», что позволило обеспечить 
электроснабжение предприятий и в 3 раза увеличить запас мощности 
электроэнергии до 15 МВт. Подача электроэнергии в близлежащие жилые 
дома будет производиться в стабильном режиме без скачков напряжения. 
Также, в настоящее время руководством ООО «ЮМПЗ» рассматривается 
вопрос получения дополнительного объема газа, соответственно, в таком 
случае, будут освобождены резервные мощности электроэнергии для 
подключения потребителей. 
Завражин СВ.: 

В настоящее время в городе Искитиме существует дефицит кадров, 
нехватка рабочей силы на существующих предприятиях. Как завод 
будет решать данную проблему, планируется ли привлечение 
мигрантов, осужденных лиц из исправительных центров? 
Аглушевич С.А.: 
На начальном этапе планируется привлечение людей из соседних городов, 

поселков, которые расположены недалеко от города Искитима. В случае, 
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если у мигрантов все документы в порядке, оформлен вид на жительство, 
паспорт, есть заинтересованность в работе, то возможность привлечения 
мигрантов для трудоустройства будет рассмотрена. Так как, размещение 
металлопрокатного завода планируется в черте города Искитима 
(в промышленной зоне), какой-либо дополнительной охраны осужденных 
лиц на предприятии не предусмотрено, следовательно, привлечение лиц из 
исправительных центров не будет. Основной персонал, который будет 
заниматься управлением завода, будет находиться в Кемерове, либо в 
Новосибирске. В г. Искитиме будет находиться персонал, который будет 
осуществлять, непосредственно процесс производства. Также, планируется 
рассмотрение вопроса по строительству общежитий для привлечения 
приезжих рабочих, специалистов с семьями. Решение о привлечении рабочих 
вахтовым методом, руководством завода пока не принималось. 
Пфейфер В.Г.: Вы планируете создать дополнительный резерв 
мощностей электроэнергии, который может быть использован для 
промышленного производства, для частного сектора и индивидуального 
жилого строительства. Какой объем мощностей, Вы получите для своего 
производства, и какой объем резервных мощностей выделен для города? 
В городе Искитиме выделены лимиты на газификацию домов жителей 
нашего города. Какие лимиты на газ Вы планируете получить для 
производства и рассчитываете ли на лимиты, выделенные для нужд 
жителей нашего города? По имеющейся информации на площадке 
ведутся строительные работы. Имеется ли у Вас разрешение на 
реконструкция цехов, оставшихся от шиферного завода? 
Аглушевич С.А.: 
Какой объем мощностей электроэнергии выделен для производства 
металлопрокатного завода, для нужд жителей города и для иных 
потребителей, я сказать затрудняюсь. По имеющейся информации, мощность 
электроподстанции была увеличена более чем в 3 раза, согласно расчетам 
пиковая нагрузка на электросети не должна превышать 15 МВт. Поэтому 
запуск, одновременно трех тигельных печей в производстве не 
предусмотрен, для исключения превышения нагрузки на электросети. 
Металлопрокатный завод не ориентирован на использование лимитов по 
газу, выделенных для нужд города. На данном этапе прорабатывается 
вопрос с «Газпромом» по выделению лимитов газа, которые будут 
необходимы в производстве. На сегодняшний день строительство завода 
ООО «ЮМПЗ» не ведется. Начаты подготовительные работы по 
восстановлению и укреплению фундамента уже существующих помещений, 
которые простояли без отопления в зимний период. На такие виды работ 
разрешение не требуется. На территории промышленной площадки имеется 
большая куча строительных отходов-это остатки цеха, который разрушился 
(упал), в дальнейшем отходы будут ликвидированы. 
Завражин СВ.: ООО «ЮМПЗ» не обращалось в администрацию г. 
Искитима за выдачей разрешения на строительство завода. В связи с тем, что 
среди населения имеется информация о начатых работах по строительству 
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завода, администрацией г. Искитима направлено письмо 04.06.2024 г. в 
Инспекцию государственного строительного надзора Новосибирской области 
для принятия мер в рамках установленных полномочий. 
Гладышева Е.В.: Я не получила четкого ответа, кто будет работать на 
заводе, нет полной уверенности, что будет возможность набрать 300 
человек персонала, все-таки планируется ли в большей степени 
привлечение мигрантов? В каком городе зарегистрировано предприятия 
ООО «ЮМПЗ» и куда будут отчисляться налоги? Как будет 
осуществляться транспортировка сырья и готовой продукции? 
Аглушевич С.А.: 
Я, не исключаю возможность привлечения легализованных мигрантов для 

трудоустройства, а также привлечение людей из близлежащих городов. На 
первом этапе планируется выпуск продукции 50 тыс. тонн, в год (1-2 года), на 
втором этапе уже 150 тыс. тонн в год, следовательно, на первоначальном 
этапе необходимости в наборе сразу 300 чел. не требуется, поэтому 
планируется трудоустроить не более 100 чел. Предприятие ООО «ЮМПЗ» 
зарегистрировано как юридическое лицо в г. Искитиме по адресу: 
г. Искитим, ул. Заводская, 16, налоговые отчисления поступают в местный 
бюджет. В настоящее время штат предприятия в г. Искитиме состоит 
ориентировочно из 25 сотрудников, в г. Кемерово находится 
административно-управленческий персонал. 
Логистика будет осуществляться железнодорожным транспортом, на 

территорию предприятия заходит ветка железнодорожного транспорта, в 
случае необходимости - автомобильным транспортом. 
Сеничев К.В.: Как Вы планируете организовывать въезд на территорию 
Вашего предприятия? Согласован ли проезд с АО «Искитимцемент»? 
Аглушевич С.А.: Проезд на территорию ООО «ЮМПЗ» согласован с АО 
«Искитимцемент», установлен сервитут. 
Фролов А.В.: Вы сказали, что строительство на промышленной 
площадке не ведется, но есть видео, из которого понятно, что работы 
ведутся (демонстрация видео). Как Вы можете прокомментировать 
данное видео? Также, Вы сказали, что уже на данном этапе столкнулись 
с проблемой набора персонала, как Вы планируете в дальнейшем 
набрать 300 человек? У меня имеется ответ (письмо) заместителя 
Губернатора Новосибирской области, где сказано, что число вакансий в 
г. Искитиме в 14 раз превышает, число безработных 
Аглушевич С.А.: Мы, сегодня не можем спрогнозировать, как сложится 
ситуация в дальнейшем по набору персонала, ООО «ЮМПЗ» будет 
проведена кадровая работа для привлечения населения. Ранее, уже было 
сказано, что в настоящее время строительство завода не ведется, а 
осуществляются работы по укреплению фундамента. 
Бесхлебный В.А.: Как Вы предполагаете, на какого потребителя 
рассчитана Ваша продукция? Кто будет основным покупателем? 
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Аглушевич С.А.: 
Первоначально, производство металлопрокатной продукции было запущено 
для собственных нужд, т.е. основным потребителем продукции является 
группа компания «ОКС», также арматура используется не только в 
строительстве, но и в горно-шахтной промышленности. Реализация 
продукции будет производиться в соседние области. 
Бесхлебный В.А.: 
В какой период времени, в случае получения положительного 
заключения Росприроднадзора, Вы планируете выпуск первой партии 
продукции? Если Вы получите отрицательное заключение 
Росприроднадзора, что Вы планируете в дальнейшем? 
Аглушевич С.А.: Выпуск первой партии продукции мы планируем не 
раньше, чем через год. В настоящее время проводятся работы по 
восстановлению существующих цехов. Иной вариант использования 
промышленной площадки, в случае получения отрицательного заключения 
Росприроднадзора ООО «ЮМПЗ» не рассматривался. 
Новиков В.В.: 
По официальным данным уровень рождаемости в г. Искитиме снижается. 

Учитывая, что прирост населения в г. Искитиме идет на убыль, а тенденция 
старения населения возрастает, соответственно за последние годы уровень 
заболеваемости, так же увеличился, а смертность остается на определенном 
уровне. На первом месте - это заболевания органов системы 
кровообращения, онкологические заболевания, болезни органов дыхания, 
пищеварения. Тенденция врожденных аномалий в г. Искитиме снижается, но 
это не связано с улучшением экологии, а объясняется, прежде всего, тем, что 
с каждым годом повышается уровень качества медицины. Снижение 
рождаемости и увеличение уровня смертности от различных заболеваний 
касается не только г. Искитима, это общая тенденция по Новосибирской 
области. 
Гладышева Е.В.: В качестве сырья, Вы планируете применять 
металлолом или слябы? Будет ли в производстве применяться сырье с 
вредными примесями? 
Аглушевич С.А.: 
Применение слябов в процессе производства предусмотрено, в крайнем 
случае. Основным сырьем для производства арматуры является металлолом 
без примесей. 
Порох И.В.: Руководство ООО «ЮМПЗ» рассматривало возможность 
обучения детей, проживающих в г. Искитиме, из близлежащих сел, 
населенных пунктов, которые не имеют возможности поступить в ВУЗы, 
на базе филиала Новосибирского строительно-монтажного техникума, 
возможно по целевому направлению? 
Аглушевич С.А.: 
Группа компаний ОКС уже имеет практику сотрудничества с Кузбасским 
государственным политехническим университетом, выпускники которого 
проходят практику на предприятиях группы компаний ОКС, и в 
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дальнейшем остаются работать на предприятиях. В перспективе, 
предложение по сотрудничеству с учебными заведениями г. Искитима будет 
рассмотрено. 
Ружаковская Т.В.: 
По данным, представленным Федеральной налоговой службой ООО 
«ЮМПЗ» за 2023 г. было выплачено 5,3 млн. руб. (НДФЛ) в местный 
бюджет, за 2024 г. - 1.3 млн. руб. Хотелось бы услышать, более точное 
количество сотрудников трудоустроенных в ООО «ЮМПЗ» на сегодняшний 
день. Информация по оплате земельного налога: за 2021 г. по всем 
земельным участкам, более 350 тыс. рублей, за 2022 г. - поступило 500 тыс. 
руб., в местный бюджет. 
Аглушевич С. А.: Информация о финансовой составляющей завода, 
налоговых отчислениях, количеству сотрудников будет подготовлена к 
следующему заседанию рабочей группы. 
Завражин СВ.: 
Ранее, Вы говорили о том, что группа компаний ОКС - это социально-
ориентированная организация, которая имеет положительный опыт в 
реализации социально-значимых проектов. Какие социальные проекты 
уже реализованы? 
Аглушевич С.А.: 
В городе Кемерово при поддержке группы компаний ОКС был построен 
детский игровой комплекс, проведен капитальный ремонт детской школы 
искусств, реконструкция электроподстанции, в результате которой были 
увеличены мощности электроэнергии для нужд предприятия и жителей 
города. Сотрудники группы компаний ОКС, ежегодно принимают участие в 
благоустройстве города, посадке зеленых насаждений, в субботниках. 
Баулин В.С.: 

Основная концепция администрации в вопросе повышения экологической 
безопасности в Искитиме, состоит в постоянной заботе о высоком качестве 
окружающей среды для создания полноценной основы высокого уровня 
здоровья населения. Основной целью администрации является поддержание 
такого состояния окружающей среды, которое обеспечивает экологическую 
безопасность человека и других живых существ через снижение 
экологических рисков. 

На территории городского округа Искитим Новосибирской области, 
согласно Государственного реестра объектов негативного воздействия на 
окружающую среду на 27.05.2024 года зарегистрировано 108 объектов 
(предприятий и организаций, имеющих выбросы загрязняющих веществ в 
атмосферу), из них 1 категории опасности - 4 объекта НВОС, 2 категории 
опасности - 12 объектов НВОС, 3 категории опасности - 47 объектов 
НВОС, 4 категории опасности - 45 объектов НВОС. 

Важным для любого города, особенно для промышленного, является 
вопрос уровня загрязнения атмосферного воздуха. Для улучшения качества 
атмосферного воздуха в городе, администрацией Искитима подготовлены 
обосновывающие материалы и направлены в 2021 году в Министерство 
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природных ресурсов и экологии Новосибирской области, Министерство 
природных ресурсов и экологии РФ, Госдуму РФ и Правительство РФ для 
включения г. Искитима в Федеральную программу «Чистый воздух» 
национального проекта «Экология». По результатам рассмотрения 
представленных материалов, распоряжением Правительства Российской 
Федерации от 07.07.2022 № 1852-р утвержден перечень из 29 городов 
проведения эксперимента по квотированию выбросов загрязняющих веществ 
в атмосферу, в том числе г. Искитим. Определены сроки и этапы проведения 
эксперимента по квотированию выбросов загрязняющих веществ в 
атмосферу. 
Согласно вышеуказанному распоряжению Минприроды России в 
2023-2024 годах проведена работа для сводных расчетов выбросов 
загрязняющих веществ в атмосферу в г. Искитиме. 
На основании данных расчетов с учетом приоритетных загрязняющих 
веществ, которые будут определены Роспотребнадзором в 2024 году, и после 
утверждения их в 2025 году будут утверждены комплексные планы 
мероприятий по снижению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный 
воздух г. Искитима. 
В 2023 году региональными органами власти, совместно с администрацией 
города Искитима, были подготовлены предложения в проект комплексного 
плана мероприятий по снижению выбросов загрязняющих веществ в 
атмосферный воздух г. Искитима, предполагающие необходимость 
софинансирования из средств федерального бюджета в рамках федерального 
проекта «Чистый воздух» мероприятий в коммунальной и транспортной 
сфере. В настоящее время разработан проект плана мероприятий по 
снижению к 2030 году выбросов приоритетных загрязняющих веществ в 2 
раза (6 500 тонн) по отношению к 2020 году. 
Комплексным планом будет предусмотрена реализация мероприятий по 
уменьшению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух от 
промышленных предприятий с учетом установленных квот выбросов. 
Прогнозируемое уменьшение выбросов от реализации данных мероприятий 
комплексного плана более 6 500 тонн, в том числе за счет газификации 2 
городских котельных (717 тонн в год) (г. Искитим, м-н Ложок, ул. 
Саратовская, 1 г/9, МУП «Котельная Ложок»; ул. Киевская. Очистные 
сооружения МУП «ДЭЗ»), догазификации 2538 частных домовладений (903 
тонн в год), рекультивации полигона ТБО ООО «Прогресс» (3 664 тонн в 
год), закупки автобусов на газомоторном топливе (44,5 тонн в год). 

Прогноз снижения выбросов загрязняющих веществ в атмосферу по городу 
составит 10743,224 тонн (из них газообразных 2506,4 тонн) с учетом 
выполнения запланированных мероприятий комплексного плана, и с учетом 
уже выполненных и запланированных мероприятий по повышению 
экологической эффективности предприятий. Снижение выбросов 
загрязняющих веществ в атмосферу города на 10743,224 тонн позволит 
обеспечить экологическую безопасность человека через снижение 
экологических рисков и достичь параметров концентрации приоритетных 
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загрязняющих веществ в атмосферу в приземном слое ниже утвержденных 
показателей предельно-допустимых значений. 
В соответствии с требованиями Федерального закона от 10.01.2002 г. 
№ 7-ФЗ. «Об охране окружающей среды» предприятия 1 категории обязаны 
установить автоматизированную систему по учету выбросов ЗВ и передаче 
данных в Росприроднадзор. При отсутствии КЭР (комплексное 
экологическое разрешение), и в случае превышения ПДК, юридическое лицо 
обязано внести оплату за негативное воздействие на окружающую среду в 
100 кратном размере от установленных нормативов. 
Гладышева. Е.В.: Как Вы считаете, публичные слушания состоялись? 
Аглушевич С.А.: Да. Публичные слушания состоялись 12.01.2024 г. 
Гладышева Е.В.: Почему не был представлен комплект документов 
оценки воздействия на окружающую среду и заключение на публичных 
слушаниях, в соответствии с Приказом № 999? 
Аглушевич С.А.: 

Материалы общественных обсуждений и журналы регистрации замечаний и 
предложений в ходе общественных обсуждений были доступны для 
ознакомления по 2 адресам: 
- Новосибирская область, город Искитим, ул. Пушкина, д. 39а/1, кабинет 2 
(здание администрации города Искитима Новосибирской области, том числе 
в электронном виде: 1зкШт.п50.ш (официальный сайт администрации города 
Искитима Новосибирской области, раздел «Общественные обсуждения на 
объекты экологической экспертизы»). 
- Новосибирская область, город Искитим, улица Заводская 1Б, 1 этаж, 
кабинет №5 Здание АБК Южносибирского металлопрокатного завода. Для 
прохождения государственной экологической экспертизы и получения 
заключения Росприроднадзора, первым этапом является обсуждение 
материалов оценки воздействия на окружающую среду с общественностью. 
Замечания от населения г. Искитима, полученные в ходе общественных 
обсуждений были учтены, в материалы оценки воздействия на окружающую 
среду (ОВОС) внесены корректировки. 
Завражин СВ.: 
Подведем итоги заседания рабочей группы. Отметим, что следующее 

заседание рабочей группы запланировано через месяц. На следующем 
заседании необходимо рассмотреть вопросы о ходе согласования этапов 
проекта. Членам рабочей группы рекомендовать сформировать новые 
вопросы и предложения к руководителю ООО «ЮМПЗ». Представителям 
ООО «ЮМПЗ» подготовить информацию на вопросы, на которые в ходе 
сегодняшнего заседания, не были получены ответы. 
Председате^Т&ееданм рабочей группы: 

Завражин Сергей Владимирович 
(Ф.И.О.) 

Секретарь заседания рабочей группы: 
Нейфельд Светлана Корнеевна 

(Ф.И.О.) 
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